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第１回理事会で会長続投を承認された宮崎です。会長を引き継いだ時は、２年くらい頑張れば

よいかと思っていました。１年目は無事に研究大会が開催できましたが、しかし翌年からコロナ

禍となり、以前のような研究大会を開催することができなくなりました。そのような状況で他の

人に引き継いでもらうこともできず、参集の形で開催できるまではと５年目の今年度も引き受

けました。 

コロナ禍では、以前のような大規模な参集型での開催はできませんでしたが、ピンチをチャン

スと捉え理事会・研究部・事務局からなる執行部の力を結集し、配信という形や参集と配信のハ

イブリッドで研究大会を開催することができました。執行部の、特に若手メンバーの柔軟性と適

応能力の高さには感心するばかりでした。不可能を可能にする、とにかくやってみる、のチャレ

ンジ精神が功を奏しました。執行部の中での学びは、本当に大きなものがあります。パワーをも

らえます。 

話は変わりますが、先日、教育委員会から「研修履歴の記録と研修履歴を活用した対話に基づ

く受講奨励について」という文書がきました。「主体的な学びを促し、資質向上につなげていい

ただきますようお願いします」とありました。対象となる職種に、学校事務職員は含まれていま

せん。教員の免許更新制が廃止されたことによる、代替措置の意味合いもあったためかとは思い

ますが、学校事務職員の資質向上に触れられていないことを悲しく思いました。熊本県学校事務

研究協議会（以下 熊事研）会員の皆さん、自分が所属する教育委員会の人材育成基本方針に向

かって自分は成長できていると感じますか。文部科学省からは令和２年に、事務職員の標準的な

職務の明確化に係る学校管理規則参考例が示されています。その別表第一と別表第二に、どこま

で近づけていると考えますか。学校事務職員が資質向上を目指すには、官製の研修だけでは、ど

うしても機会が足りないと思います。共同学校事務室の中でも研修は実施されるとは思います

が、自ら学びに行く任意で参加する郡市事務研、熊事研、全国公立小中学校事務職員研究会（以

下 全事研）での学びも重要であると思います。熊事研としては今年度３年ぶりに参集しての研

究大会を熊本市民会館にて令和５年６月と令和６年１月に開催します。６月には全事研会長の

阿部 貴子氏を迎え、全事研活動について詳しく説明していただき、また、熊事研研究部企画も

行います。１月にはキャリア別分科会を予定しています。 

平成 29 年の学校教育法改正により、事務職員の職務規定が「事務に従事する」から「事務を

つかさどる」に見直され、主体的な学校運営への参画が求められています。業務をいかに効率化
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し学校においての守備範囲を広くできるか、学校全体を俯瞰で見ることができるかは重要なポ

イントです。 

今年度は７月に、九州地区事務研究会連絡協議会が発足予定です。さらに今年２月の研究大会

に来熊された、長崎の宮本 隆宏氏が若手の研修会を企画されています。各県の研究会を連絡協

議会として連携し、若手の研修会を九州地区事務研究会連絡協議会主催とするべく、役員で話し

合ったところです。 

また、令和８年度全事研佐賀大会が決定しましたので、熊事研としても分科会を受け持ちます。

今年度からレポート作成も本格的になっていきます。アンケート等の御協力もよろしくお願い

します。８月には福井県で、３年ぶりに参集型の全事研大会が開催されます。遠方まで行くのは

大変ですが、大切な学びの機会となります。また、近隣で開催される佐賀大会の折には、是非足

をお運びいただきますようお願いいたします。 

コロナ禍も落ち着きはじめ、研究大会も開催できるようになってきました。健康には十分気を遣

いながら、学ぶことも大切に資質向上に努めていきましょう。 

 

 

 

今年度、新規採用及び県立・行政からの異動で新たに熊事研の会員となられた先生方、ようこ 

そ、熊事研へ！心機一転、会員全員でこの熊事研を盛り上げていきましょう！！ 

 以下のＱ＆Ａ形式でお答えいただきました。研修等で、是非お声掛けください♪ 

 

【熊本市地区】 

 

 

 

ようこそ！熊本県学校事務研究協議会へ 

① 所属と氏名（ふりがな） ②前任校（又は新規採用） ③趣味や特技、得意なこと 

④新しい職場や学校事務職員としての感想をお願いします！ ⑤最後に一言どうぞ！ 

① 熊本市立画図小学校 

猪西 佑佳（いにし ゆうか）さん 

② 新規採用 

③ 趣味：韓国ドラマ観賞、韓国語勉強、収納グッズ探し 

特技：韓国語（日常会話程度） 

得意なこと：整理整頓 

④ お金を扱うため業務では常に緊張感がありますが、休み時間や放課後では優しい先生方

にたくさん話しかけていただき、楽しく仕事ができているなと感じています。 

⑤ 本年度より事務職員として新規採用されました。熊本市立画図小学校の猪西佑佳と申し

ます。覚えることがたくさんで周りの先生方に教えていただきながら毎日を過ごしてい

ます。精一杯頑張りますのでよろしくお願いします。 
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【宇城地区】 

 

－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－・－ 

 

【山鹿地区】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 宇土市立鶴城中学校 

黒田 一優（くろだ かずまさ）さん 

② 県立鏡わかあゆ高等支援学校 

③ ・ツーリング（随分と行けてませんが・・・） 

・映画鑑賞 

・スポーツ観戦 

④ 6 年ぶりの義務制勤務となります。色々と勉強しながらですが、楽しく過ごせてます。少

しでも学校のためになれるよう頑張りたいと思います。 

⑤ どうぞよろしくお願いします！ 

① 宇城市立松橋小学校 

緒方 彩乃（おがた あやの）さん 

② 教育政策課 

③ ドライブがすきです。 

④ 毎日子どもたちの声が聞こえてきてとても賑やかな学校です。児童や先生方がより良い学

校生活を送れるよう、頑張ろうと思います。 

⑤ 不慣れな部分もあり、ご迷惑をおかけしますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

① 山鹿市立大道小学校  

高木 聖子（たかき せいこ）さん 

② 新規（臨採）です。昨年度まで市費の職員として山鹿中学校にいました。 

③ 読書（最近は読む時間を作れていませんが） 

④ 小学校なので、子どもたちの元気な声が毎日聞こえて楽しいです。 

⑤ 何もわからず、山鹿市事務センターの皆さんの助けでなんとかやっています。何でも学ん

でいきたいです。よろしくお願いします。 
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【荒尾・玉名地区】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 玉名市立玉陵中学校  

山口 菜々子（やまぐち ななこ）さん 

② 新規採用 

③ 音楽鑑賞、楽器演奏 

④ 分からないことがたくさんで目の前のことをこなすのに精一杯です。 

⑤ まだまだ分からないことだらけでご迷惑をお掛けしてしまうと思いますが、よろしくお願

いいたします。 

① 玉名市立鍋小学校  

稲井 稚佳子（いない ちかこ）さん 

② 新規臨採 

③ 映画やドラマをみることです。 

④ 昨年の 8 月から産休代替職員として勤務しています。学校事務の仕事は初めてで毎日戸

惑う事ばかりですが、周りの先生方に助けていただきながら頑張っています。 

⑤ 分からないことばかりでご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、よりよい学校

にするために頑張っていきますので、どうぞよろしくお願いします。 

① 荒尾市立荒尾第四中学校  

境 里奈子（さかい りなこ）さん 

② 新規採用（合志市立南ヶ丘小学校で１年間臨採をしました） 

③ 趣味はドラマ鑑賞で、得意なことは合唱です♪ 

④ 荒尾第四中学校は、明るく元気な職員ばかりでとても良い雰囲気です。また、荒尾市学校

事務センターのみなさんも、優しく色々なことを教えてくださり、とてもありがたいです。 

⑤ １年目で分からないことが多いですが、周りの先生方のお力をお借りしながら、学校運営

がスムーズにいくよう頑張りたいと思います！！ 
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【阿蘇地区】 

 

 

 

 

 

① 産山村立産山学園   

太田 圭是（おおた けいし）さん 

② 新規採用 

③ 温泉、サウナ、お酒が好きです。小中高と野球をやっていたので少しは得意です。 

④ 周りの先生方に助けられてばかりですが、とても楽しく仕事が出来ています。 

⑤ 精一杯頑張りますので、よろしくお願いいたします。 

① 南阿蘇村立南阿蘇西小学校  

後藤 夕実（ごとう ゆみ）さん 

② 新規採用 

③ 映画鑑賞・ダンス・将棋 ハンバーグを作ることが得意です。 

④ 大変なこともありますが、温かい先生方と可愛い子ども達に囲まれて、毎日楽しいです。

丁寧に仕事を覚えて、誠意を持って働こうと思います。先生や保護者、地域の方、そして

子どもたちの思いに寄り添う事務職員になれるよう、精進します。 

⑤ 失敗を恐れずにチャレンジして、一生懸命頑張ります！よろしくお願いします。 

① 阿蘇市立阿蘇小学校 

狹間 麻央（はざま まお）さん 

② 熊本県立大津高等学校 

③ スポーツ観戦、音楽鑑賞 

④ 初めての義務制で戸惑うこともありますが、事務センターの先生方に色々と教えていただ

き心強いです。 

⑤ ご迷惑をおかけすることもあると思いますが、よろしくお願いいたします。 

① 西原村立山西小学校  

宮崎 智哉（みやざき ともや）さん 

② 新規臨時採用 

③ 趣味はサウナで汗を流すこと、特技はサッカー 

④ 様々な業務をこなすことは大変ではありますが、その分やりがいも沢山あって楽しいで

す。 

⑤ 学校事務職員として、子供たちが学びやすい環境、学校となるよう頑張っていきたいです。

よろしくお願いいたします。 
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【上益城地区】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 御船町立小坂小学校 

  村上 怜香（むらかみ れいか）さん 

② 熊本県教育庁市町村教育局義務教育課 

③ 趣味は舞台鑑賞と旅行です。舞台の中でもミュージカルが好きで、旅行を兼ねて県外に観

に行っています。 

④ 新しい環境と業務で、びっくりする失敗ばかりしている毎日です。楽しみの給食も慌てて

食べているので、味わって食べられるように早く仕事に慣れたいと思います。 

⑤ ご迷惑をたくさんおかけするかと思いますが、精一杯がんばります        

① 嘉島町立嘉島中学校 

江藤 朱理（えとう あかり）さん 

② 熊本県立松橋支援学校 

③ 趣味は旅行です。 

今までコロナ禍で難しかったですがこれから旅行の機会を増やしていきたいです。 

④ 県立の支援学校の全校生徒 40 名程の学校から、全校生徒 300 名越えの中学校に異動し

最初はやっていけるか不安でしたが、中学生から元気をもらいながら忙しくも充実した

日々を過ごしています。 

⑤ 義務制に異動し毎日勉強の日々ですが、たくさんのことを学びながらステップアップして

いけたらと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

① 益城町立広安小学校 

大塚 恵美 （おおつか めぐみ）さん 

② 菊池市立菊池北中学校 

③ 洋画鑑賞 今年はホットヨガに挑戦してみたいです。 

④ 約 2 年ぶりの上益城勤務です。 

⑤ 宜しくお願い致します。 
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【八代地区】 

① 氷川町及び八代市中学校組合立氷川中学校  

堀田 未歩（ほった みほ）さん 

② 新規採用 

③ 漫画を読んだり、気が向いたらピアノもします。 

④ 何もかも分からないことばかりですが、生徒たちや教育環境の整備に携わることができて

嬉しく思います。 

⑤ 日々前向きに取り組んでいきたいと思います。よろしくお願いします。 

① 八代市立郡築小学校 

倉本 虹風（くらもと にじか）さん 

② 新規採用 

③ 趣味は漫画を読むことで、早起きが得意です。 

④ 慣れないことばかりで大変ですが、先生方も優しく、子供達も沢山話しかけてくれるので

楽しく仕事が出来ています！ 

⑤ まだまだ分からないことばかりでご迷惑をおかけしてしまうと思いますが、一生懸命頑張

ります。 

 

① 八代市立第六中学校 

有働 圭（うどう けい）さん 

② 新規採用 

③ 利きスポーツドリンク 

④ まだバタバタとしておりますが 10 年来の夢が叶い、学校で過ごす日々はとても楽しいで

す。 

⑤ これからも先輩の先生方にいろいろとご助言を求めることがあると思いますが、何卒よろ

しくお願いします。 
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【天草地区】 

① 上天草市立湯島小学校 

木村 未佳（きむら みか）さん 

② 熊本県立熊本西高等学校 

③ 趣味は読書と絵を描くことです。 

特技はないです笑 

④ 物品を頼むときに最初から電話で注文し

ていいんだというのが一番の驚きでし

た。まだそれに慣れておらず、おそるお

そるやっています。 

⑤ 県立ではやってこなかった業務等もあ

り、慣れるのに精一杯です。ご迷惑をお

かけすることもあるかもしれませんがそ

の時はどうぞよろしくお願いします。 

① 天草市立本渡南小学校  

田中 美暢 （たなか みのぶ）さん 

② 新規採用 

③ ソフトテニスを 9 年間続けていたので

得意です。今でも週に 1 回テニスをし

ています。 

④ 子供達の活気に満ちあふれた声や笑顔か

らいつも元気をもらっています。 

⑤ 事務職員の仕事は多岐にわたっているた

め、安心安全な学校生活を送ってもらう

ためにも今一度気を引き締めて職務に従

事していきます。まだまだ慣れないこと

ばかりですが、多くの方から信用を得ら

れるように頑張っていきたいと思いま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 

① 天草市立本渡北小学校 

  杉本 和香奈（すぎもと わかな）さん 

② 新規採用 

③ 趣味：音楽鑑賞 中学、高校の部活動で

音楽系に所属していたため、その頃から

様々なジャンルの音楽を聴いています。

気持ちを落ち着かせたい時やテンション

を上げたい時などに聴いています。 

④ 本渡北小学校という大きな学校での採用

決定通知を頂いた時、夢が実現した喜び

と仕事をこなせるのかという不安の二つ

の気持ちがありました。いざ仕事を始め

てみると、周りの教職員の先生方が優し

く頻繁に話しかけてくださるおかげで、

緊張も解け、楽しく働くことができてい

ます。 

⑤ 段々と仕事を覚え、できることを増やし

ています。これからの目標として、少し

でも児童の学習環境、教職員の仕事環境

が良くなるよう改善策や意見を自分から

提案していきたいです。そのためにも広

い視野で物事を捉えていきます。 

① 苓北町立都呂々小学校  

坂瀬 愛理（さかせ あいり）さん 

② 教育庁教育総務局 学校人事課 

③ テニス・ドライブ・散歩 

最近はお笑いラジオを流し、毎日海を見

ながらドライブ（通勤）しています。ラッ

キ～な日はイルカを見られます。 

④ 全児童数３７名、職員数１０名程度のア

ットホームな職場です。体育館ではなく、

職員室のすぐ近くのホールで行事がある

ため、子どもたちの様子を知ることがで

きて嬉しく思います。また、海と火力発

電所の美しさに感動する日々です。 

⑤ コロナ明け（？）とともに学校に戻って

きました。いろいろと教えていただける

と大変ありがたいです。どうぞよろしく

お願いします。 
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【人吉・球磨地区】 

① 湯前町立湯前中学校 

苗床 楓花 （なえとこ ふうか）さん 

② 新規採用 

③ 趣味・特技は共通して音楽です。管弦楽器、ピアノなど多岐にわたって演奏することが

好きです。休日には地域のアンサンブルで楽しく演奏しています。 

④ 何もかもが初めてのことばかりで毎日新しい学びがあります。ひとつずつ増えていく知

識や経験に心を弾ませながら充実した日々を送っています。生まれ育った地元で初めて

の経験ができることに感謝しています。 

⑤ 社会人としても１年目で仕事以外にもわからないことばかりですが、前向きにチャレン

ジ精神を持って努めていきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

① 人吉市立第一中学校 

松舟 海（まつふね うみ）さん 

② 新規採用 

③ 趣味はドラマや映画を観ることです。得意なことはスポーツです。幼い頃から多くのス

ポーツを経験してきたので、体を動かすこと大好きです。 

④ 初めてのことばかりでわからないことも多いですが、周りの先生方に教えていただきな

がら仕事をしています。少しでも早く業務内容を覚えることができるよう、積極的に行

動していきたいです。 

⑤ ご迷惑をおかけすることもあると思いますが、精一杯頑張りますので、ご指導よろしく

お願いします。 

① 多良木町立多良木中学校 

福山 こころ（ふくやま こころ）さん 

② 熊本県立熊本商業高等学校 

③ 最近は人吉球磨の温泉巡りをしています 

④ 初めての義務制、毎日新しいことばかりであっという間に一日が終わります…！ 

⑤ ご迷惑をおかけする場面が多々あると思いますが、精一杯頑張りますのでどうぞよろし

くお願いします。 
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 これまで役員として尽力していただいた方々より、メッセージをいただきました。頼りになる

メンバーばかりで、熊事研を引っ張っていただきました。いざというときは、またお力添えくだ

さい。本当に、ありがとうございました。お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 １年間、研究部員（研修班）としてお世話になりました。研究大会の運営や研修内容の検

討など、初めて大会の運営側に立ってみてその難しさを実感しました。１年間という短い期

間でしたが、貴重な経験ができたと感じています。 

 また、多くの他地区の事務職員の方々と研究協議会に関する仕事ができ、人間関係の幅も

広がったのではないかと思います。このつながりを大事に今後も頑張っていきたいと思いま

す。ありがとうございました。 

学校人事課 野中 祥司 

 研究部員として１年間お世話になりました。学校では経験ができないことが多く、とても

勉強になりました。 研究部の活動を通して学んだことを、今後の学校事務職員生活に生か

していきたいと思います。ありがとうございました。 

玉名市立築山小学校 奥原 沙紀 

 研究部員として、1 年間研究班でお世話になりました。研究班での活動は「正解」という

ものがないため、日々頭を悩ますことが多かったのですが、班員と協力し研究を重ね様々な

角度からの意見に触れられたことは、新鮮であり勉強になりました。今後も志高く、日々少

しでも自分を成長させられるように業務に取り組んでいけたらと思います。1 年間ありがと

うございました。 

玉名市立玉名中学校 山中 亜希子 

 研究部員として、2 年間お世話になりました。昨年度は学校事務必携の編集を担当させて

いただきました。多くの方のお力添えがあり、無事にご注文いただいた先生方のお手元に届

けることができ、安堵しております。研究大会の運営や、研究部員の先生方の取組を学ぶこ

とができ、とても勉強になりました。貴重な経験をさせていただきありがとうございまし

た。 

熊本市立桜木東小学校 村上 裕樹 

 

事務局及び研究部 令和４年度卒業生より 
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各地区理事様より要項を配布させていただいておりますが、改めてお知らせします。 

 

令和５年度熊本県学校事務研究大会並びに総会 

期日：令和５年６月 29 日（木）13：00～ 

場所：熊本市民会館シアーズホーム夢ホール  

 

 今回は 3 年ぶりの参集型大会となります。普段なかなか交流のない、他地域の学校事務職員

とつながる良い機会になるかと思います。多くの御参加をお待ちしております。 

 はじめに、たくさんの会員の皆様に

御寄稿いただき、今年度最初の会報を

発行することができましたことを感謝

申し上げます。御協力ありがとうござ

いました。 

 令和２年度以降、新型コロナウイル

ス感染症拡大防止のため、会員の皆様

との交流の機会が制限されてきました

が、６月の令和５年度熊本県学校事務

研究大会並びに総会は３年ぶりに参集

型での開催が決定しました。会員の皆

様とお会いできることを楽しみに準備を進めております。今年度の研究テーマは、『子どもたち

の笑顔を未来につなぐ学校の協創～「つながる！」学校事務職員～』です。昨年度の研究から

得られた課題に対し、学校事務職員がどう取り組んでいくか、「つながる！」をキーワードに研

究を進めていきます。詳しくは６月大会の研究部企画にて研究部長より説明いたしますので、

多くの御参加をお待ちしております。 

 会報については、今年度も年間４回（６月、９月、11 月、3 月予定）を目標に発行してい

きます。大会速報も２回の発行を目標にしています。会員の皆様へは各地区理事様を通じて配

布します。また、熊事研 HP にも掲載しますので、御覧いただけますと幸いです。 

熊本県学校事務研究協議会 研究部 情報調査班 会報担当 

 

 

 

 

 

 

熊事研 HP：https://ws.higo.ed.jp/jimuken/ 

あとがき 

令和５年度熊本県学校事務研究大会の開催について 

大会テーマ  

変革の時代に対応する学校事務の創造  

 －子どもの豊かな育ちを支援する学校事務－ 

 

～令和５年度研究部員～ 

今年度はこのメンバーで頑張ります！ 

https://ws.higo.ed.jp/jimuken/

